

HISTORIA

MILITAR

DEL

GENERAL

DE LA REPUBLICA

ENCUADERNACION EUROPEA
DE
RICARDO ARQUERO.
Se hacen toda clase de
encuadernaciones por la
jeada que sean, y todo lo
concerniente al ramo.
MEXICO.



1020002988

92-0-7

APUNTES HISTÓRICOS

DE LA CARRERA MILITAR DEL SEÑOR GENERAL

PORFIRIO DIAZ

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA MEXICANA



ESTADO LIBRE SOBERANO DE GUAYMAS
1931



FONDO
FERNANDO DIAZ RAMIREZ

105271



MEXICO. IMP. Y LIT. LATINA.

GRAL. DE DIVISION
PORFIRIO DIAZ



PORFIRIO DIAZ

APUNTES HISTÓRICOS

DE LA CARRERA MILITAR DEL SEÑOR GENERAL

PORFIRIO DIAZ

PRESIDENTE

DE LA

REPUBLICA MEXICANA

MÉXICO

IMP. Y LIT. LATINA, ARCOS DE BELEM NÚM. 27.

1889.

F1233
.5
.D4
E82

PRESIDENTE

MÉXICO

1880

INTRODUCCION



A vida militar del eminente caudillo que hoy rige los destinos de la Nación mexicana es conocida de todos, como que está enlazada íntimamente con los

sucesos más notables de nuestra historia contemporánea.

Efectivamente, ella abraza el período de la revolución popular de Ayutla, á la que México debe su actual sistema político; el de la empeñada guerra de Reforma que fué el complemento de la revolución de Ayutla y que cambió social y moralmente la faz del país; el de la guerra contra la Intervención y el Imperio, en que se consolidaron la Independencia de la República y las instituciones demo-

cráticas; y el de las revoluciones de la Noria y de Tuxtepec que fueron impulsadas por el pueblo, y cuyas aspiraciones de paz y de progreso se han visto realizadas, después del triunfo de la última en 1876.

Así, pues, los hechos militares del general Díaz pertenecen á la gran Epopeya nacional, á la única que merezca tal nombre, después de la heroica guerra de Independencia comenzada en 1810, y de que juntamente con ésta puede México enorgullecerse, tanto por sus gloriosos resultados, como por la grandeza de sus causas.

Es natural, por lo tanto, que la vida de un guerrero que ha sido consagrada constantemente y durante un tan largo trascurso de tiempo á las luchas en defensa de la Patria, de la Libertad y del Progreso, y que ha sido ilustrada con proezas singulares y con espléndidas victorias, sea conocida y admirada, no sólo en nuestro país, sino en el extranjero, donde todo el mundo sabe que el gobernante que hoy personifica la paz y el crédito de México, ha sido antes el campeón armado de sus instituciones.

Pero tal conocimiento se funda solo en los notables hechos de esa gloriosa carrera militar, cuyas etapas significan todas, ó la conquista de un principio, ó la elevación de la República á los ojos del mundo civilizado.

Estos rasgos prominentes forman la hoja de servicios que la gratitud nacional recoge, y que constan de fechas memorables y de resultados evidentes.

En torno de esas fechas y como causas de esos resultados se agrupan numerosos hechos dignos de narrarse y de apreciarse por el historiador, por el filósofo y por el patriota: y estos hechos permanecen todavía en la oscuridad, no siendo conocidos sino de muy pocos individuos, testigos presenciales ó amigos y compañeros de armas del soldado ó del caudillo.

Referir, pues, de una manera detallada la vida militar del general Díaz, tan fecunda en accidentes, tan variada en sus aspectos y tan interesante para la historia de nuestra Patria y para el estudio de sus progresos, tal es el propósito que se ha formado el autor de esta biografía.

Para realizarlo, cuenta con buen acopio de datos fehacientes y de documentos irrecusables que ha podido obtener, merced á sus investigaciones, ó á la deferencia de personas respetables que han querido confiárselos.

En cuanto al carácter literario de la obra, el autor cree casi inútil manifestar que siendo la obra de un soldado, no puede menos que encomendarse á la benevolencia de los lectores. Ella no tiene más mérito que el de suministrar á los escritores mexicanos, que con mayores facultades ilustren la historia nacional, la narración más completa de la vida del soldado republicano que, salido de las filas del pueblo, en virtud de sus largos servicios en la guerra, hoy es el protector de la paz y del adelanto de México.

México, Septiembre 15 de 1889.

General

Ignacio M. Escudero.